

LA DECISIÓN DE TRUMP ELEVA LA TENSIÓN MILITAR EN ORIENTE PRÓXIMO

## Merkel advierte que Europa no puede ya confiar en EE UU

Israel ataca objetivos iraníes en Siria tras la ruptura del pacto nuclear

La subida del precio del petróleo por la crisis costará a España 5.500 millones

CLAUDI PÉREZ, **Aquisgrán**  
La sólida alianza que desde el final de la Segunda Guerra Mundial han mantenido Estados Unidos y Europa se resquebraja. “Hay conflictos a las puertas de Europa. Y la época en la que podíamos confiar en Estados Unidos ha pasado”, advirtió ayer en

Aquisgrán la canciller alemana. Angela Merkel lamentaba así la ruptura por parte del presidente estadounidense, Donald Trump, del acuerdo nuclear con Irán, una decisión que abre la caja de

los truenos en una de las regiones más explosivas del planeta y que ya provocó ayer escaramuzas militares en la región. Merkel hizo estas declaraciones en el acto de entrega del Premio Carlo-

mago al presidente francés, Emmanuel Macron, quien secundó la afirmación de la canciller. “Algunas potencias han decidido incumplir su palabra: estamos ante grandes amenazas y Europa tiene el deber de mantener la paz y la estabilidad en Oriente Próximo”, dijo. PÁGINAS 3 A 5 Y 39

**EDITORIAL** *Ruptura transatlántica*

PÁGINA 12



**ISRAEL E IRÁN SE ENFRENTAN EN SIRIA.** Israel atacó en la madrugada de ayer decenas de objetivos iraníes en suelo sirio en represalia por el lanzamiento de cohetes contra los Altos del Golán. En la imagen, estela de un misil vista desde Damasco. / O. SANADIKI (REUTERS). PÁGINA 4

El Museo Guggenheim exhibe dos obras retiradas en Nueva York por las protestas

## El arte choca con los animalistas en Bilbao

ÁNGELA MOLINA, **Bilbao**  
Las protestas por la exhibición de obras de arte que supuestamente hacen apología del maltrato animal o lo causan han llegado a las puertas del Museo Guggenheim de Bilbao. Colectivos animalistas respaldados por más de 63.000 firmas han convocado una manifestación ante el centro para pedir la retirada de dos instalacio-

nes de una muestra de arte contemporáneo chino que se inaugura hoy. Una de ellas es un terrario en el que conviven y se devoran reptiles e insectos. Otra es un vídeo que muestra a dos cerdos que copulan durante horas. Cuando la exposición visitó el Guggenheim de Nueva York, la presión llevó a los responsables del museo a retirar las obras. PÁGINA 25



## Puigdemont elige sucesor a Torra, pero le prohíbe usar su despacho

El ‘expresidente’ deja claro que es solo una solución provisional

CAMILO S. BAQUERO, **Barcelona**  
Después de 110 días transcurridos desde las elecciones catalanas, el expresidente Carles Puigdemont anunció ayer que Quim Torra, expresidente de Omnium Cultural, es su candidato para presidir la Generalitat. Puigdemont, fugado primero en Bruselas y ahora en Berlín, pretende tutelar sus pasos hasta el punto de que le da un carácter provisional. Llega incluso a imponer al futuro *president* que no pueda usar el despacho oficial de la Generalitat. El debate de investidura comenzará previsiblemente el lunes. PÁGINA 15

## Las denuncias por violación crecen un 28,4% este año

REYES RINCÓN, **Madrid**  
En el primer trimestre de 2018 se denunciaron en España 371 violaciones, una media de más de cuatro al día, según las estadísticas publicadas ayer por el Ministerio del Interior. El dato es un 28,4% superior al del mismo periodo de 2017. Las cifras revelan un aumento de las denuncias en todos los delitos contra la libertad sexual. PÁGINA 22

**ADEMÁS**

## Trump se reunirá con Kim Jong-un el 12 de junio en Singapur

El presidente de EE UU hizo públicos la fecha y lugar de la histórica cita horas después de recibir a tres presos liberados por el régimen de Corea del Norte. PÁGINA 7



Feliciano releva a Santana al frente del Open de Madrid P33

El pacto antiterrorista cierra filas con el Gobierno P20

Santos Juliá recibe el premio Umbral por ‘Transición’ P26